Calderón no convence al sector privado (El Financiero 30/11/12)

Calderón no convence al sector privado (El Financiero 30/11/12) Isabel Becerril Viernes, 30 de noviembre de 2012 Recuperación salarial, política industrial y tala regulatoria, entre los grandes pendientes. Preocupan a empresarios los altos niveles de inseguridad en el país. Faltó fuerza en el combate a la piratería y el contrabando. · Nuevo presidente, viejos desafíos Para el sector privado del país, los grandes pendientes que deja la administración del presidente Felipe Calderón son: mejoría en el bolsillo de los mexicanos; la elaboración de una política industrial con vocación regional; una verdadera tala regulatoria que elimine parte de los obstáculos que impiden la creación de más empresas en el país, y tarifas energéticas (luz y gasolina, gas y combustóleo) competitivas. Claudio X. González, presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), señaló que el sexenio calderonista no dejó muy satisfecho a su gremio, sobre todo por los altos niveles de inseguridad que se presentaron en el periodo. "Ningún gobierno va a ser perfecto; todos dejarán pendientes. Sin embargo, Felipe Calderón deja mejor al país que como lo recibió, aunque quizá con una excepción muy importante: la violencia que se ha vivido y se ha refleiado en la tasa de homicidios en la nación." Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), dijo que faltó lograr que la economía creciera más y evitar un mayor aumento de la informalidad, que no sólo afecta al aparato productivo nacional, sino que provoca la precarización de empleos y salarios en el país. Advirtió que tampoco se consiguió diversificar la comercialización de los productos mexicanos a todas parte del mundo, porque casi 80 por ciento de las exportaciones mexicanas van al mercado de Estados Unidos. Sergio Cervantes Rodiles, líder de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), aseveró que las tarifas eléctricas son muy elevadas para la industria y no hubo solución al problema en seis años. Además, anotó, el proceso de tala regulatoria que inició el gobierno de Vicente Fox se quedó en el olvido. También faltó imprimir mayor fuerza en las acciones de combate a la piratería y el contrabando, que tienen postrado al aparato productivo, en particular al pequeño. Polarización Francisco Funtanet Mange, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales (Concamin), observó que al inició del sexenio se prometió que se armaría una política industrial con vocación regional, pero sólo se "quedó en el esqueleto", porque nunca se concretó. Ello provocó que continuara el proceso de polarización entre los sectores industriales ganadores y perdedores, y que no cuenten con las suficientes herramientas para poder potenciar su crecimiento. La falta de protección a la industria mexicana es otro de los pendientes, y en cambio se favoreció a sectores del exterior con decisiones unilaterales, como la eliminación de los aranceles a países con los que México no tiene tratados de libre comercio, afirmó Funtanet Mange. Juan Pablo Castañón Castañón, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), apuntó que no se logró aterrizar el avance en las variables macroeconómicas a la microeconomía, al bolsillo de la población. Y el déficit en la generación de empleo es otro de los saldos de estos seis años, señaló. Para el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), Jorge Dávila Flores, a la administración que termina hoy le faltó una mayor desregulación de trámites; la eliminación del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) o del Impuesto Sobre la Renta (ISR), como se acordó a principios del sexenio, y un mayor trabajo en el combate a la piratería, el contrabando y el ambulantaje, entre otros aspectos.